

protege y se interesa por todo lo que sea cultura y arte y como terminar este capítulo de elogios...

No voy a terminar esta epístola sin asociarme como buen vasco a la protesta del pueblo de Vergara...

Y que diremos del movimiento intelectual de Vergara? El Real Seminario, el magnífico Colegio de las Religiosas Hijas de María...

Conservas Trevijano Preferidas a todas las marcas

Noticias varias

Inhumación de un cadáver. En el tren correo ha llegado el cadáver de la duquesa de Trobajo...

Homenaje a un periodista. La Asociación del a Prensa de Burgo ha homenajeado hoy con un banquete...

Tren retrasado. El tren correo ha tardado hoy tres horas de retraso...

Una inauguración. Se ha celebrado la inauguración del curso en la Escuela de Artes y Oficios...

Por Santa Teresa. En la iglesia de los Padres Carmelitas se han celebrado solemnes cultos...

El Correo Español denunciado. Ha sido denunciado el Correo Español por publicar un artículo...

El Deutschland a América. Amsterdam.—Se rumorea que en breve el submarino alemán...

La aviación militar española. Murcia.—Ayer salieron de Alcazar tres hidroaviones tripulados...

El Manuel Calvo. Cadix.—Ayer salió con dirección a Cuba el vapor correo español...

Monumento a Pardo Bazán. Coruña.—Ayer mañana se celebró la inauguración del monumento...

En honor de Alarcón. Escorial.—Ayer se llevó a cabo el descubrimiento de la lápida...

Escorial.—Ayer se llevó a cabo el descubrimiento de la lápida que el Ayuntamiento dedica a la memoria del genial escritor Pedro Antonio Alarcón...

Después se celebró un banquete en el Ayuntamiento, donde habló don Antonio, enaltecendo la memoria del ilustre literato.

Después se celebró un banquete en el Ayuntamiento, donde habló don Antonio, enaltecendo la memoria del ilustre literato.

Después se celebró un banquete en el Ayuntamiento, donde habló don Antonio, enaltecendo la memoria del ilustre literato.

Doctor Vidarte. Especialista en enfermedades del sistema nervioso. GABINETE ELECTOTERAPEUTICO. Consulta de 10 a 12 y de 2 a 4. Alameda, 9.

Del conflicto europeo Los alemanes conquistan la posición de Soterec en los Cárpatos

Nuevos ataques franceses rechazados en el frente del Somme. Continúa la retirada de los rumanos perseguidos por los austro-alemanes. Un submarino ruso apresa un transporte turco de 6.000 toneladas. El Gobierno de los Estados Unidos rechaza definitivamente las pretensiones inglesas acerca del trato a los submarinos. Los aliados pedirán el licenciamiento del ejército griego

Parte francés de las tres

Madrid 15.—(21.45)

París.—Al Sur del Somme, el enemigo intentó ayer muchos contraataques contra las posiciones de las que nos habíamos apoderado durante la jornada...

Aviación.—A pesar de las nubes extraordinariamente bajas, y de una tempestad acompañada de viento continuo, nuestros aviones colaboraron eficazmente en los combates al Sur del Somme...

Durante el bombardeo de las fábricas de Matser, en Obendorf, el ayudante Limzey, de la escuadrilla americana, derribó su quinto aparato.

Comunicado austriaco

Madrid 15.—(21.45)

Viena.—Frente rumano: Al Sur de Halesy el enemigo se apoderó de una parte de la cresta fronteriza, de la que fué desalojado en un ataque nocturno.

Continúa el combate por la posesión de una altura. En la región frontera Sudoeste de Transilvania nuestras operaciones terminaron con rápidos progresos.

Los rumanos han sido rechazados en numerosos puntos. En todas partes y especialmente en los montes de Gyerba, nuestras tropas encuentran contingentes rumanos dispersados pertenecientes a distintos Cuerpos.

Frente ruso: En Volynia ha habido mucha actividad. Frente italiano: Ayer hubo más calma en el frente de batalla.

Ha terminado el octavo ataque de los italianos. El enemigo mandó últimamente todas sus fuerzas contra el frente del ala Sur.

Entre el mar y las alturas al Este de Gorizia, el enemigo empleó la tercera parte de su segundo ejército, o sea 16 divisiones de infantería apoyadas por numerosa artillería y baterías de lanza-minas.

Los héroicos defensores del Cerso se mantuvieron una semana en sus posiciones a pesar de la superioridad numérica del enemigo; durante tres días continuaron los italianos sus violentos ataques hasta que cesaron su ofensiva en vista de las enormes pérdidas sufridas.

En la noche del 12 al 13, una escuadrilla de nuestros hidroaviones, bombardeó con éxito los establecimientos militares de San Campiano y Monfalcone.

Al anochecer del día 13, bombardeamos los establecimientos de Adua, cerca de Monfalcone, haciendo numerosos blancos.

Algunos aviones enemigos lanzaron bombas sobre el antiguo puerto de Trieste, cerca de Miramar, sin causar daños.

Nuestros aviones se elevaron para perseguir al enemigo y el teniente Banlhyd derribó un aparato enemigo detrás de sus líneas.

Comunicado inglés

Madrid 15.—(21.45)

Londres.—En los ataques locales al Sur del Somme, hemos mejorado nuestras posiciones en los alrededores del reducho Schewalen, haciendo unos 200 prisioneros.

Violenta lucha de artillería por ambas partes. Al Norte del reducho de Stuff, nos apoderamos de dos líneas de comunicación, en una longitud de 400 metros e hicimos 101 prisioneros, de ellos un oficial.

En el reducho de Schewalen, tuvimos mayor éxito. El enemigo sufrió graves pérdidas.

La cifra total de los prisioneros que hicimos en estas dos operaciones se eleva a 305, entre ellos dos oficiales.

La última noche, el enemigo logró explotar una mina en Poos, cuya acción no fué seguida por ninguna acción de infantería.

Durante la noche nuestras tropas penetraron en las trincheras alemanas al O. de Sérre, al N. de Rolincourt, al N. O. de Neuvédapés-Neuchapelle, habiendo ocurrido número de prisioneros.

Comunicado ruso

Madrid 15.—(21.45)

Bucarest.—Frentes del Norte y Noroeste: Tras los montes de Calpau hasta el valle superior de Usus, al Oeste de la frontera, ligero tiroteo.

El pueblo de Polana-Saratay en el valle de Loitux, ha sido reconquistado por nuestras tropas, tras una sangrienta lucha en las calles.

En el valle del Bereu, al Norte de la frontera y en Bratona, acciones de artillería.

El enemigo se ha retirado en Fredelun. En Predelun hemos contenido dos ataques enemigos. En Givulva, nuestras tropas se han visto obligadas a retroceder a ambas orillas de Olt, hacia Rucar.

Viva bombardeo de artillería en Cetry. Ha muerto gloriosamente el general Papargeyeva.

En el monte Yoful-Chitinae el fuego de nuestra artillería ha dispersado un convoy enemigo.

Comunicado rumano

Madrid 15.—(21.45)

Bucarest.—Frentes del Norte y Noroeste: Tras los montes de Calpau hasta el valle superior de Usus, al Oeste de la frontera, ligero tiroteo.

El pueblo de Polana-Saratay en el valle de Loitux, ha sido reconquistado por nuestras tropas, tras una sangrienta lucha en las calles.

En el valle del Bereu, al Norte de la frontera y en Bratona, acciones de artillería.

El enemigo se ha retirado en Fredelun. En Predelun hemos contenido dos ataques enemigos. En Givulva, nuestras tropas se han visto obligadas a retroceder a ambas orillas de Olt, hacia Rucar.

Viva bombardeo de artillería en Cetry. Ha muerto gloriosamente el general Papargeyeva.

En el monte Yoful-Chitinae el fuego de nuestra artillería ha dispersado un convoy enemigo.

En la región de Piat-home tomado al asirio los montes Ligeli-Mic y Monteli-Mic; infiriendo al enemigo pérdidas, viéndose obligado al despliegue en desorden.

Hicimos prisioneros y capturamos una ametralladora. En Orsava, duelos de artillería.

Frente Sur: Cañones intermitente y fuegos cruzados en ambas partes por la infantería, a lo largo del Danubio.

En Dobrudja, hemos rechazado fácilmente ataques enemigos a diestra e izquierda.

El total de prisioneros hechos en todos los frentes se eleva hasta el presente a 103 oficiales y 14.911 soldados.

Comunicado ruso

Madrid 15.—(21.45)

Petrogrado.—Cerca de los frentes del Stockod, en la región Kremenetz y de Semenkil, al Sur de Kitein y en las proximidades de los bosques situados al O. del Bucenc, nuestros exploradores efectuaron con éxito una serie de reconocimientos, y nuestras patrullas después de haber desalojado al enemigo de sus puestos avanzados, ocuparon trincheras.

Los contraataques del adversario fueron detenidos por nuestro fuego. En la región de Dorna-Vatra, continuaban los duelos de artillería.

El coronel Tuskau, que mandaba los cosacos en el ejército de Terzky, ha sido muerto por el enemigo.

En el Cáucaso: La situación no ha cambiado. En Dobrudja: Nada importante que señalar.

Grecia desmoviliza la Marina

Madrid 15.—(21.45)

Atenas.—El ministro de marina ha decidido disminuir los efectivos de la marina y ha licenciado por tal motivo a las clases de 1913 y 1914.

Venezelos regresará a Atenas

Madrid 15.—(21.45)

Atenas.—La prensa venzelita y antivenzelistas anuncian que el regreso de Venezelos a la capital de Grecia es inminente.

Se cree que irá acompañado por tropas revolucionarias.

El rey Constantino prevé la derrota rumana

Madrid 15.—(21.45)

Atenas.—El rey Constantino afirma que la derrota de Rumania es inminente y que él no podrá evitar que Grecia sea invadida por los austro-alemanes que pedirán cuentas a Grecia por su actitud favorable a la Entente.

El rey y M. Lambros

Madrid 15.—(21.45)

Amsterdam.—Según un despacho recibido de Atenas existen ya algunos desacuerdos entre el rey Constantino y M. Lambros.

Visita diplomática

Madrid 15.—(21.45)

Atenas.—Los ministros de Inglaterra, España, Rusia e Italia visitaron el día 13 a M. Zalaskostas, ministro de Negocios Extranjeros.

Francia manda en Grecia

Madrid 15.—(21.45)

Atenas.—El gobierno ha accedido a todas las peticiones del almirante francés, Darguic.

Los destacamentos franceses guardan la línea de Lariza. Los comisarios de la policía griega obedecen a los oficiales franceses.

El caso del "Blommersdijk"

Madrid 15.—(21.45)

La Haya.—El consul de Alemania ha informado al gobierno de Holanda que en caso de que las informaciones, abiertas para averiguar las condiciones en que fué hundido el vapor "Blommersdijk" demostrasen que fué hundido en forma contraria a la ordenada por el gobierno alemán éste, indemnizará el buque y su cargamento.

Sobre una prohibición

Washington.—El gobierno americano ha rechazado la proposición de los aliados de prohibir la entrada en puertos americanos a los submarinos beligerantes, ya sean comerciales o no.

El texto de la Nota en la cual el gobierno yanqui rechaza tales pretensiones es e isiguiente: "El gobierno de los Estados Unidos, las potencias aliadas no han expuesto ningún caso sobre este asunto, y el gobierno americano conoce otro, que haga imposible la aplicación de la ley internacional a los submarinos."

En estas condiciones, el gobierno americano se reserva la libertad de acción y obrará como conviene obrar a una nación, la cual se puede decir que dió los primeros pasos para el establecimiento de los principios de la neutralidad y que desde hace más de un siglo se ha mantenido en éstos principios y en un alto espíritu de imparcialidad."

La Nota concluye reclamando la necesidad de hacer una diferencia entre los submarinos beligerantes y neutrales; la responsabilidad de toda confusión recae sobre la potencia que cometa el error.

Comunicado francés de la noche

Madrid 16.—(21.15)

París.—(Oficial 11 noche): En la región del Somme gran actividad de la aviación y de la artillería.

El número de prisioneros válidos hechos en Ablaincourt Bellois se eleva a 1.100 de ellos 17 oficiales.

Comunicado alemán

Madrid 16.—(21.15)

Nauen.—(11 noche): Frente occidental. Ejército del príncipe Ruprecht de Baviera: Lucha violenta de artillería en ambos lados del Somme que se ha extendido hasta el N. del Ancre, aumentando en intensidad en la región de Courcelle, Guincourt Barleux y Ablaincourt.

Ataques ingleses contra nuestras posiciones del pueblo de Thueprat, dieron lugar a violentas luchas cuerpo a cuerpo.

En un solo punto logró el enemigo hacerse fuerte. Todos los demás ataques fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo.

En Les Boens rechazamos ataques de los ingleses. Los franceses atacaron en Barleux y Ablaincourt, logrando el enemigo poner pie en la aldea y azucarera de Genemont.

La parte S. de Ablaincourt se halla en nuestro poder.

Ejército del Kronprinz de Alemania: Al E. del Mosa fuerte actividad del cañón.

Frente oriental: Al O. de Luck ha continuado sin interrupción la lucha. Violento cañoneo que se extiende desde la región de Siotinka y E. de Gorohow.

Los ataques desarrollados ayer por el enemigo al S. de Satufie y Butmow fueron rechazados.

Ambos lados de la línea férrea que conduce de Tluhow-Robatyn a Tarnopol y Wasajonia hemos rechazados los ataques enemigos.

En los Cárpatos hemos reconquistado la cima de Ssterec posición que habíamos perdido el 21 de Septiembre.

En Kirilzla avanzan las tropas austro-húngaras.

Hemos hecho 444 prisioneros.

Frente de Siedemburgen: En el frente oriental combates victoriosos contra la retaguardia enemiga.

En el desfiladero fronterizo de Bursen nuestras tropas siguen su avance.

Ambos lados del desfiladero de Szinluk hemos rechazado los ataques.

Ejército de Makensén: Nada importante que señalar.

Frente de Makedonia: Fracasarón los ataques violentos del enemigo al O. del ferrocarril de Monastir a Florina.

Ha sido contenido los ataques serbios al E. del ferrocarril.

Continúa sin novedad la lucha en la curva de Zerna.

General francés en el frente ruso

Madrid 15.—(21.45)

Petrogrado.—El general francés, Berthelot enviado por el general Joffe, ha sido recibido por el emperador de Rusia en el Cuartel General.

También conferenció con el general ruso, Alexicif, tratando de asuntos relacionados con la situación rumana.

La retirada rumana

Madrid 15.—(21.45)

Bucarest.—La causa principal de la retirada de nuestras tropas en la Transilvania, obedece a la superioridad numérica de los austro-alemanes en aquel frente.

Actualmente se han enviado numerosos refuerzos rumanos. El rey dirigirá personalmente las operaciones de las tropas rumanas en la Transilvania.

Los Tanks alemanes

Madrid 15.—(21.45)

Zurich.—La "Neue Zürcher Zeitung" anuncia que los alemanes emplearán dentro de poco tiempo, acorazados terrestres semejantes a los que posee Inglaterra.

El inventor de este nuevo monstruo es el gran constructor alemán Gobel. Este nuevo aparato que los alemanes llaman «Crema de Menta» serán diferentes a los de los ingleses, pero su invento asegura que tienen más potencia que aquellos.

La nueva fortaleza automóvil podrá emplearse para atravesar campos llenos de obstáculos, saltando por encima de las trincheras a una marcha de 50 a 60 kilómetros por hora.

Este nuevo automóvil de guerra será armado de gran número de cañones y ametralladoras y su guarnición se compondrá de 100 soldados.

Instituto Odontológico moderno dental

Dentaduras de todos los sistemas en veinticuatro horas. PRECIOS MODICOS. Calle Guetaria, 9.1. San Sebastián

TOROS Y TOREROS

Por esas plazas

Zaragoza

Con un Henao ostentando un bono torero de Miura. Los Gallos son ovacionados al hacer el paseo. Primero.—Es negro, grande y bien armado.

El Gallo lo lancea con algún movimiento. El bicho toma cinco varas, derriba tres caballos y mata otros tantos.

Los hermanos Gómez se distinguen en los quites. Mejía y Patatero colocan tres pares regulares.

El Gallo mayor hace una faena breve y un tanto novísima. Arrea un pincharo hondo y termina de una estocada delantera.

Bronca estrepitosa. Segundo.—Durante los pites el Gallo cuando sale el bicho: Váque de los de respeto.

Váque de salud con unas verónicas coloradas. El toro toma seis varas, fumba dos pecos y deja una la arena.

Regularmente banderillado pasa a manos de Vázquez, que hace una labor valiente, para terminar con media delantera y un descabello.

Tercero.—Jesús veronicea superiormente. Es aplaudido también en quites. Seis ataques a los caballos, cuatro caídas y dos defunciones.

Magras colica un par superior. Josecito realiza una faena buena, apoderándose del toro que huye y se muestra reservado.

Un pincharo y un bajonazo. Cuarto.—Colosalmente veroniceado por Gallo mayor, entra a los de su capa cinco veces, haciendo perder los estribos a los picadores y extendiendo certificado a tres sardinas.

Regularmente parado se entrega en manos de Rafael, que comienza a desarrollar una cara pésimas, demostrando un pánico horroroso.

Arrea a la desesperada y deja un pincharo en hueso y picuecero por añadidura. Sufrirá un desarme.

Otro pincharo ugnominoso. El público promueve un escándalo mayúsculo y pide al torero que se vaya, donde quiera.

Termina como epós y se silba como lo saben hacer los maños. Quinto.—Vázquez lo lancea regular.

Cinco ataques, tres caídas y dos muertes. Vázquez está valiente y sabe atornarse con la mueta.

Dos pincharos malos y un sartanazo. Sexto.—Gallos lancea bien. Los del castoreo sufren cinco embestidas, cada tres veces del animal y pierden un arriete.

El picador Marino pasa a la enfermería con una contusión en el esternón, calificada de grave por los médicos. Josecito coloca tres pares buenos.

Hace una faena inteligente y suelta tres pincharos y media mala. Pita. Guadalupe

Se lidia ganado de Toros. Primero.—Gaona, faena laboriosa, una estocada clavando y un descabello. Segundo.—Malla hace una labor elegante, para una estocada superior.

BOMBAS

Centrifugas de piedad, de vapor, de accionamiento a mano, para todas las aplicaciones. Estudios completos de elevación de aguas, montador especializado. EL MATERIAL INDUSTRIAL, Compañía Anónima.

Tercero.—Gaona muéstrase medianamente. De un pincharo en hueso y una estocada mala. Cuarto.—Malla nos regala ocho verónicas con salo.

Faena buena, suelzando al bicho y una estocada entera. Quinto.—Gaona superior con la capa, haciendo la clase de primos.

Coloca cinco pares magistrales que se ovacionan. Una faena inarrabable, un gran volapié y la de correa. Sexto.—Malla tora de cerca y deja una gan en cada. Tetuán

En la plaza de Tetuán se ha celebrado una novillada de concurso. Seis espadas lucharon por la conquista de un cuerno de oro.

La ganó el diestro Orejito. El matador Cornejo sufrió una herida de importancia en la región glútea, de diez centímetros de extensión, interesándole los tejidos blancos.

Madrid. Se ha celebrado una novillada. El primer toro ha enganchado al banderillero Sorria, de Valencia, a la salida de un par.

La cogida ha sido horrosa. Seguridad tiene una herida de quince centímetros en la región anal.

Su estado es gravísimo. Manolete II a su primero lo ha matado de una estocada desprendida y a su segundo de una caída.

Zarco, a su primero de una estocada, y a su segundo de dos pincharos y un descabello. Nacional, a su primero de un pincharo y una estocada; y al último de dos pincharos y una estocada.

Vista Alegre. En esta plaza se ha lidiado ganado de Terroza. Rodarte ha matado su primero de media estocada y un escaballo y a su segundo le ha dado dos pincharos y dos medias.

Andaluz, a su primero una pescuecera y a su segundo tres pincharos. Montes, a su primero le ha dado un gran pincharo y una estocada dorsal. (Ovación y oreja).

A su segundo un pincharo y una baja. DOCTOR ZUBIA. Especialista en enfermedades DE OÍD, S, A, Z Y GARGANTA. Consulta de 10 a 1 y de 2 a 4. Calle de Casco, 5-2.

Mitines obreros

En San Sebastián. Celebró ayer en el Palacio de Bellas Artes el anunciado mitin obrero, organizado por los elementos societarios para protestar del encarecimiento de las subsistencias.

Hablaron los obreros señores Huerta, Rebolal y Torrijos. La concurrencia fué escasa.

Desde el teatro; en manifestación pacífica, se dirigieron al despacho del gobernador civil, para la cerce entrega de las conclusiones adoptadas por sus diez y ocho.

En Burgo. Burgo, 15.—(23.50). Esta mañana ha tenido lugar el mitin obrero en son de protesta contra la carestía de la vida.

Se reclamó del Gobierno la pronta solución del conflicto de los transportes, la amnistía general, etcétera, etc.

Hubo luego manifestación no ocurriendo ningún incidente. En Santander. Santander, 15.—(23.50).

Las sociedades obreras han celebrado hoy un acto público de protesta contra la elevación de los precios en los artículos de primera necesidad.

Se pronunciaron discursos violentos y se acusó al Gobierno porque no adapta medidas encaminadas a cortar los abusos de los acaparadores.

En Bilbao. Bilbao, 15.—(21.45). Los socialistas han celebrado esta mañana un mitin para solicitar del Gobierno el embaratamiento de las subsistencias.

Se pronunciaron discursos y no se registraron incidentes. Dr. Tamés Arsuaga. MÉDICO DEL HOSPITAL CIVIL. ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES SECRETAS. PRINCIPE, 57. TELEFONO 232.

Al cerrar

Transporte turco apresado. Madrid 15.—(21.45). París.—En el mar Negro, un submarino ruso estebló combate con un transporte turco de 600 toneladas que iba mandado por oficiales alemanes.

El submarino tras una gran lucha logró reducir al transporte turco. La tripulación fué hecha prisionera y conducida a Sebastopol.

El submarino quedó grandemente averiado. Propaganda reformista. (Por teléfono). Valencia, 16.—(4 m.). Sueca.—Ayer se celebró el primer mitin de propaganda reformista.

Fué escaso el número de asistentes. Habló don Melquades Alvarez, que comenzó su discurso diciendo que es hombre de acción e hijo del pueblo, que se revela contra el poder, el cual no aceptaría si no fuera unido de carta blanca para desamolar su obra de ultra-radical.

Comenzó a tratar de la cuestión internacional y dijo que los ciudadanos no pueden ser neutrales; el estado sí. Dijo que al nunca ha pretendido sacar a España de la neutralidad ni cree que haya español que tal desee, porque no estamos preparados militarmente.